桐生つ予

○本年度の相生教職員のめあて 一児童が主役の学校づくりと ICT 活用による学びの充実一



令和3年6月9日

相生小学校 校長室だより

第9号 文責:岩佐隆之

11日(金)は授業参観。前回と開始時刻が違う学年があります。ご注意を!

本年度2回目の授業参観は、11日(金)です。密を避けるため、今までと同様に2部制で行います。ただ、5年の学級懇談(自然の家での体験学習について)があるため、前回と開始時刻が異なっている学年があります。お間違えのないようにおいでください。お待ちしております。

13:15~ 1-4-6 年授業参観

14:10~ 2-3-5年授業参観

15:10~ 5年学級懇談

27日(木)は、全国学力・学習状況調査(6年)と県ステップアップテスト(4・5年)でした

昨年度は中止となり、各校での実施となった全国学力調査と県ステップアップテスト。本年度は、例年より1か月遅れて行われました。国語・算数ともに、いくつかの資料を関連づけながら読み解いたり、課題を読んで言葉や式を用いながら答えまで導いたりする問題が多く出されました。より思考力や判断力、表現力が問われていました。相生っ子は、漢字や計算などの知識や技能は身についています。これからも、デジタル教科書やi-pad 等を活用した反復学習やホワイトボード等の思考ツール、ペア・グループ学習を取り入れるとともに、文章を読み解く力や理由や根拠をもとに発言したり書いたりする力、共通点や相違点を見つけながら聞く力などを育て、より思考力や判断力、表現力を高めてまいります。

先週,全家庭に「家庭学習のてびき」(低・中・高学年別)をお配りしました。音読やドリル・ワーク等が終わったら、このてびきを活用して、自主学習や読書に挑戦してみてください。毎日の家庭学習の時間のめやすは「学年×10分+10分」です。小さいうちから学習習慣をつけていきたいと思います。よくできている自主学習ノートは、図書室前の「自主学習ノート名人」コーナーに展示しています。

28日(金)は体育集会。跳んではねて、飛び起きて。立って座ってタッチして一。

今年から始まった朝の活動での体育集会。様々なバランス遊びやまねっこ遊び、走る運動 をスマイル班や全員で行いました。川邊先生とマッスルフラワー(体育栽培)委員会が計画

し、梅雨を吹き飛ばす楽しい集会となりました。、朝からしっかり動いて、目も覚めました。

〇体育しゅう会をしました。一番楽しかったのは、足じゃんけんです。りゆうは、はじめてみんなとしたからです。つぎはみんなとおにごっこをして、もっとなかよくなりたいです。(3 年)〇今日、体育しゅう会をして楽しかったです。体じゃんけんで、あとだしじゃんけんをして、かったりまけたり、あいこがむずかしかったです。あと、体をおこすのはいやっだたので、いたかったです。でも、またやりたいです。(3 年)



1・2 年生は 26 日(水)にサツマイモのつるさし、31 日(月)にジャガイモを収穫

学級園で、サツマイモのつるをさしました。場所が狭いので、1年生は1人1本、2年生は2人で1本です。前もって耕していたので、スコップもいらないくらいフカフカでした。舟形に植えた後、毎日、水やりをし、苗の成長をみんなで見守っています。

ジャガイモ掘りは、昨年に続いて我が家の畑で行いました。今年は手入れが十分できず、枯れるのが早かったので、心配していました。やや小ぶりなものの、数は多く取れ、去年よりは多くのお土産ができ、一安心です。「カレーに入れたよ」「フライドポテトにしたよ」「おいしかったよ」と、うれしい感想をもらいました。来年は、大きいイモがいっぱいとれるよう、しっかり世話をしたいと思っています。

○校ちょう先生のおうちで、じゃがいもほりをしました。じゃがいもの大きさは、ぼくのグー ぐらいでした。おうちにかえって、早くたべたいです。 (2年)

〇土をほると 14 こくらいありました。いっぱいじゃがいもが出てきました。また、みんなでじゃがいもをほりたいです。 $(2 \, 4)$

〇じゃがいもは。ぼこぼこしていました。ほかにもたくさんのかたちがありました。じゃがいもをもう 1 かいほれて、うれしかったです。(2 年) * 絵も 2 年です







体育・栽培委員会がボランティアの皆さんと花壇の手入れをしました

2年前から活動を始めてくださった入野フラワーボランティアの皆さん。季節ごとに花を植え替えてくださっています。2日(水)の委員会活動の時間には、マッスルフラワー委員会の子どもたちと一緒に手入れをしました。「入野フラワーガーデン」は、すっかり初夏の装いです。鉛筆門のすぐそば、校長室前の花壇です。一度、ご覧ください。

5年は、毎年お世話になっている山内さんの水田で、田植えを行いました

3日(木)は、雨が激しくなり、予定の半分しか植えられませんでした。山内さんたちのお手本を参考に、足をとられながら、腰の痛みに耐えながらも、定規に沿って、丁寧に植えていきました。「最近の子は、賢いなあ。」とお褒めの言葉もいただきました。これからも、イネの成長の様子を観察し、消毒や除草などの苦労や工夫も学んでいきます。

〇田植えを久しぶりにしました。田んぼに入ると、足がすいこまれていく感覚が楽しかったです。いねはたくさんの束で植えていきました、早く大きく、たくさん立ぱに育ってほしいです。 〇田植え体験をして、足が埋もれてしまいようで驚きました。定規を使って束を置いていくのは、とても大変で、とても疲れました。けれど、この苦労がないと、おいしいお米が作れないと思ったら、感謝の気持ちがいっぱいになりました。稲刈りも頑張りたいです。

本校卒業生, 蔭野結菜(かげのゆいな)さんが, 教育実習に来ています

7日(月)から25日(金)まで、本校卒業生の蔭野さんが、養護教諭の教育実習に来ています。真面目に、前向きに実習に臨んでいます。将来が楽しみです。

